
*■ В горкоме КПСС

П Т И Ц Е Ф А Б Р И К А -  
ОБЪЕКТ ПУСКОВОЙ
Б  КЭРО горкома партии 

обсудило воіірос о ме
рах по обеспечению ввода 
в эксплуатацию птицефаб
рики в 1972 году.

Отмечено, что за преды
дущие два года строительст
ва фабрики третье управле
ние треста Уралтяжтрубст
рой и субподрядные орга
низации полностью освоили 
выделявшиеся средства и 
создали хороший задел. Од
нако, несмотря на высокую 
строительную готовность 
Производственных помеще
ний, ни в одном птичнике 
не начат монтаж технологи
ческого оборудования, не 
закончено сооружение внеш
них канализационных, во
допроводных и электриче
ских сетей, временной ко
тельной. План строительно
монтажных работ за январь 
выполнен на 66,6 процента. 
Особенно плохо работают 
участок треста Сибпродмон- 
таж  и управление треста 
Уралспецстрой.

Заказчик, трест Птице
пром, недостаточно опера
тивно решает вопросы ком
плектной поставки оборудо
вания, недостающей доку
ментации. Стройка не уком
плектована необходимым ко
личеством рабочих, подъем- 
по-транспортными и други
ми механизмами.

Эти и другие факты не
удовлетворительного развер
тывания строительно - мон
тажных работ в текущем го
ду могут явиться причиной 
срыва ввода в эксплуата
цию птицефабрики в полном 
объеме.

Технология производства 
продукции позволяет на
чать выращивание кур и 
выпуск товарного яйца 
при окончании строительст
ва пятИ-шести помещений, 
канализационных сетей и 
подачи воды, тепла, элект
роэнергии. И все же руко
водители треста Уралтяж
трубстрой А. Р. Фурманов 
и А. И. Лукач не стремятся 
решить эту задачу и дать 
возможность у.же в этом го
ду получить три-четыре 
миллиона яиц дополнитель
но к имеющимся фондам. 
Партком треста и его сек
ретарь И. Г. Велькин слабо 
организуют массово-полити
ческую работу среди кол
лектива, занятого на строи
тельстве фабрики.

Бюро горкома КПСС счи
тает, что окончание строи
тельства и сдача фабрики в 
эксплуатацию в 1972 году— 
важнейшая забота коллек
тива третьего управления

и треста Уралтяжтрубстрой, 
субподрядных организаций. 
Управляющему т р е с т о м  
А. Р. Фурманову, секретарю 
парткома И. Г. Велькину 
совместно с руководителями 
треста Птицепром предложе
но поддержать почин строи 
телей Ленинградской, Новго
родской, Донецкой и Витеб
ской областей, одобренного 
ЦК КПСС, и рассмотреть 
возможность досрочной сда
чи в строй птицефабрики, 
Необходимо определить ми
нимальный перечень поме
щений и сетей, окончание 
строительства которых поз
волило бы в мае-июне на
чать производство продук
ции, и в соответствии с 
этим укомплектовать' строй
ку необходимым количест
вом рабочих и механизмов.

Приняты к сведению за
явления начальника треть
его управления А. М. Ани
симова, начальника управ
ления треста Уралспецстрой 
Ю. Г. Овсянникова, началь
ника участка треста Урал- 
электромонтаж С. М. Вят
чина, начальника управле
ния треста Уралсантехмон- 
таж А. К. Бабушкина, что 
не позднее мая на фабрику 
будет подана вода, электро
энергия по основной линии, 
тепло и окончено строитель
ство канализационного кол
лектора

Предложено заказчику — 
тресту Птицепром опера
тивнее обеспечивать строи
телей оборудованием и до
кументацией и в первую 
очередь укомплектовать объ
екты, которые необходимы 
для начала производства 
продукции.

Руководителям предприя
тий города предложено ока
зывать всемерную помощь 
строителям и заказчику в 
ускорении ввода в эксплуа
тацию фабрики. Рекомендо
вано директору Новотруб
ного завода Ф. А. Данило
ву и директору хромпиково
го завода В. М. Секиражу 
выделить в распоряжение 
третьего управления авто
краны, а директору завода 
сантехизделий А. М. Хаза- 
новичу — изготовить по за
казу треста Птицепром в 
феврале-мае два деаэратор- 
ных бака.

Предложено парткому тре
ста Уралтяжтрубстрой ут
вердить в помощь началь
нику комплекса парторга 
стройки для усиления мас
сово - политической работы 
среди трудящихся, занятых 
на строительстве.
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В январе токарю ме
ханического цеха Ста
ротрубного завода Ва
лентине Бобылевой при
своили звание ударника 
коммунистического тру
да.' Четвертый год ком
сомолка работает на за
воде. Свой пятилетний 
план она обязалась вы
полнить за 4,5 года.

Фото
А. ЗИЯТДИНОВА.

И  В ЗНОЙ, 
И  В СТУЖУ

В любую погоду, под 
солнцем.л  дождем, в отте
пель и сорокаградусный мо
роз трудятся на дальних ле
сосеках труженики Коуров- 
ского леспромхоза. Одно за 
другим падают мощные де
ревья на снег. День за днем 
бегут по зимним дорогам 
автомашины, груженные ле
сом.

С хорошими трудовыми 
показателями з а к о и Ч'и л и 
1971 год шоферы Кузинско- 
го лесопункта Д. В. Болды
рев, В. М. Заболотнев, Ф. Ис
ламов. Почти по полторы 
годовых нормы на счету у 
опытных водителей, Н. Й. 
Радксвского и Г. В. Ахмет
шина.

Передовые шоферы взяли 
высокие социалистические 
обязательства на второй 
год пятилетки и успешно 
выполняют их.

И. ДУРНОВЦЕВ.

ИДЕТ КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ - СТАНА - «140» M  l

РАБОТАЮТ ПО-УДАРНОМУ
М етодическая п ечь ста

на. В еером  разл етаю тся  раз
н оц ветн ы е искры : ведется
сварка м етал л и ч еск и х  кон
струк ц и й . М онтаж н ики ус
тан авл иваю т в  сварочной  
части  печи  горел к и . По л ен
точном у тран сп ор тер у  дви
ж у т ся  сю да ки рп ичи . Т е м п  
за дает  бригадир Н . Мака
ров. Д ей ств ует  он, как 
ж онглер: бы стро бер ет  кир
пич, п оливает его раство
ром и ловко ук л ады вает . 
Рядом т р уд я т ся  кам енщ ики  
К. Т алащ м анов и  А. Руф. 
Они стар аю тся  н е  отстать  
от бригадира. Д ел о у  них  
то лее сп ори тся . Go стороны  
к аж ется: легко дей ствую т. 
Но за  этой  л егк остью  —  
больш ой опы т и  м астерство. 
Да и пом ощ ник у  них хо
рош ий —  А. Р я за н ов а . Ж ен
щ ин а готовит б ез  задер ж к и  
отм енны й раствор  •—  толь-

РЕПОРТАЖ
ко у сп ев а й  бери!

Бы стро д в и ж ет ся  лента  
тран сп ортера, но рабочие  
усп ев аю т заби рать  кирпи
чи, вы клады вая борова, п о
ди н у , ш ахту  печи .

С тены  хвостовой  части  
ее возводит бригада В. Б а
ж енова. Вот в и ж у  И. Б обо
ва. Н е одн у п еч ь  он соор у
дил своим и рук ам и в наш ем  
и .д р у г и х  ц ех а х  завода . У 
него в се дв и ж ен и я  вы вер е
ны, рассчи таны . К ам енщ ик  
и работает бы стро, и не у с 
тает . С правляю тся с за д а 
нием  А. Л ы сков, А. К озлов, 
В. Тарасов.

Н е отстаю т от м уж чи н  и 
ж енщ ины . Л-. С ы щ икова го
товит раствор, а Н. К осты - 
л ев а  и  Р. А ухатова п одн осят  
раствор и кирп ичи.

В от подош ел прораб у ч а 
стка Л. К ул ик ов . Смотрит 
вним ательно, п роверяет ка
чество. В и дн о, что он дово
лен.

П равда, от граф ика н ам е
тилось н ек отор ое отстава
ние —  ви новата бригада  
А. Ш утикова, в которой  
ок азал и сь  н ар уш и тел и  тр у
довой  Д и сц и п л и н ы . Ока, 
вы йдя в ночь, сорвала за 
дан и е.

—  Н авер стаем ! —  у в е 
ряет м астер А. Д убов.

Да и ответствен н ы й  ру
ководитель уч астк а  У рад- 
дом нарем онт В , Л укины х то
ж е  завери л , ч то  задерж к и  
н е будет .

И этом у в ери ш ь —  лю ди  
работаю т п о-удар н ом у!

Г. РЫСУХИН 
старший отжигальщик 

первого цеха 
Новотрубного завоца, 

рабкор.

«ОТКРОВЕНИЕ» ХЕБЕРТА

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Во. 
оружейные силы Соединен» 
иых Штатов будут оставать» 
ся в Южном Вьетнаме неон» 
ределенно долгое время да» 
же в случае окончания бое» 
бых действий. С таким «от>» 
кровением» выступил на 
пресс-конференции председа
тель комиссии палаты пред
ставителей по делам воору* 
женных сил Ф. Хеберт.

Хеберт ратовал за «все» 
мерное увеличение военного 
потенциала США», исполь
зуя для этого избитый 
предлог «растущей " сове*» 
ской угрозы»,

ПРИЗЫВ ХИТА -а  
ОТКЛОНЕН

ЛОНДОН. (ТАСС). На
циональный профсоюз шах. 
теров и британский конгресс 
тред-юнионов (БКТ) откло- 
нилн призыв премьер-мини
стра Хита прекратить про
должающуюся уже пять не
дель всеобщую забастовку 
горняков до решения соз
данной правительством арби. 
тражной комиссии. БКТ при
звал английские профсоюзы 
к оказанию «максимальной 
помощи бастующим и орга
низации массовых демонст
раций в поддержку их борь. 
бы».

«Характерной чертой ны
нешней ‘забастовки шахте- 
.ров, — подчеркнул гене
ральный Секретарь нацио
нального профбоюза шахте
ров Лоренс Дейли, — яв
ляется единство действий 
трудящихся. Именно эта 
сплоченность и единство 
действий удерживают прави
тельство консерваторов ог 
применения крайних мер в 
отношении шахтеров и дру
гих рабочих».

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ПЕРЕВОРОТ В ЭКВАДОРЕ

В Эквадоре произошел 
государственный переворо г. 
По сообщениям агентства 
Пренса Латина из Кито, 
президент Эквадора Хосе 
Веласко Ибарра смещен со 
своего поста группой воен
ных.

Генерал Гильермо Родри
гес Лара, возглавивший во
енный переворот, провозгла
сил себя президентом стра
ны и отменил назначенные 
на этот год президентские 
выборы. Как сообщает кор
респондент агентства Франс 
Пресс из Кито, первым де
кретом нового президента 
явилось введение в стране 
военного положения и ко
мендантского часа.

I (ТАСС).
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Ш К О Л А  М А С Т Е Р С Т В А
С ТРОЙКА цеха В-1А Новотрубного завода — не 

только важный пусковой объект, но и хорошая 
школа мастерства и опыта. Так говорят те, чьими рука
ми вознесены эти огромные корпуса, установлены мощ
ные механизмы. Татьяна Феофилатова и Валентина З а 
харова, молодые крановщицы, — в их числе.

Два года назад обе комсомолки окончили десятилет
ку и снова взялись за учебники на курсах крановщиков.

— Добросовестные, умело владеют техникой, — так 
^отзываются о них теперь строители и монтажники.

Работая в первом пролете на укладке фундаментов,

транспортировке и разгрузке строительных материалов 
и других операциях, Татьяна Феофилатова обеспечива
ла четкий ритм. С ее помощью бригада бетонщиков 
первого управления треста Уралтяжтрубстрой выполня
ла задания на 190—200 процентов.

Ни разу не было задержки из-за простоев крана и в 
третьем пролете на участке Валентины Захаровой.

Обе девушки строго следят за состоянием механиз
мов. аккуратны и внимательны в работе.

А. САЛЯХОВ, плотник второго 
управления треста Уралтяжтрубстрой, рабкор.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО СОВЕТА
22 ф евр ал я  в 2 часа дн я во Д ворц е  к ультуры  Н овотруб

ного зав о д а  созы в ается  задедание П ервоуральского  городского 
Совета д еп у та то в  трудящ ихся  (5-я сессия 13 с о зы в а).

На рассм отрени е сессии вы носятся вопросы :
1. «О вы полнении плана работ по ком м унальн ом у  хозяй ству  

и благоустрой ству  за  1971 год и о п лан е на 1972 год» . Д о к л а д 
чик д еп утат  П. П. Ж уравлев , н ачальни к  уп р ав л ен и я  городского 
ком м унальн ого  хозяй ства. С одокладчи к д еп у тат  Ю . П. .Мягков, 
п редседатель  постоянной комиссии по ком м унальн ом у х о зяй ст
ву, благоустройству  и гази ф и каци и .

2. «О тчет постоянной комиссии по здрав о о х р ан ен и ю  и сои- 
обеспечению ». Д оклад чи к  д еп утат  П. М. Т и м оф еев, п р ед сел »  
тель  постоянной комиссии по здравоохран ен и ю  и соц обесп ет*  
нию.

П остоянны е комиссии будут р аб о тать  в 10 часов в зд ан яц  
ГК КПСС и горисполком а.



* Коммунисты и производство*»

в з г л я д
ВПЕРЕД

І  Недавно в первом цехе Новотруб
ного завода состоялось открытое пар- 
іийное собрание. Обсуждались итоги 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС и 
задачи партийной организации на 
1972 год.

Цех работает ритмично. Из месяца в 
‘Месяц выполняются государственный план, 
обязательства. В заводском соревновании 
коллектив пять раз завоевывал первое ме
сто, трижды выходил на второе. Сверх 
плана сдацо более 9500 тонн труб. Сэко
номлено 917 тонн металла, много топлива 
и электроэнергии. Почти на 30 тысяч руб
лей перевыполнены обязательства по эко
номии от внедрения рационализаторских 
предложений.

Оценивая по достоинству успехи в пер
вом году пятилетки, мы должны с пар
тийной принципиальностью говорить об 
упущениях. Если проанализировать более 
подробно технико-экономические показа
тели станов в отдельности, то можно убе
диться, как много у нас неиспользован
ных резервов, на что надо было, направить 
усилия партийной организации.

Многие цеховые проблемы мы обсуди
ли на своих собраниях. Коммунисты 
'А, Е. Овчинникова, П. Я. Корзунин, В. В.
Хороших, А. С. Забазнов й другие - по-де
ловому говорили о том, за счет чего мож
но работать лучше. Прежде всего следует 
бороться с простоями, так как только из- 
за этого цех потерял 3678 тонн труб. Стан 
«220», где старшим мастером Л. С. Рах- 
новецкий и механиком Г. Н. Анчугин, не
додал 2300 тонн, другие станы — по 400 
—500 тонн труб. Анализ показывает, что 
простои надо отнести в вину механиков и 
водопроводчиков, которые неудовлетвори 
дельно следят за оборудованием.

Вторым наиболее важным резервом яв
ляется сокращение перевалок на станах. В 
1971 году простои из-за них возросли на 
•33 процента, цех потерял почти 1000 тонн 
труб. Эти цифры говорят о том, что здесь
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Диспетчер швейной фаб
рики Галина Владимировна 
Нарбутовских — пропаган
дист школы основ марксиз
ма-ленинизма по изучению 
политической экономии со
циализма. Слушатели до
вольны своим пропаганди
стом: Галина Владимировна 
тщательно готовится к за
нятиям и умеет сложные 
вопросы теории преподнести 
понятно, доходчиво.

Г. В. Нарбутовских счита
ется одним из лучших про
пагандистов на предприятии,

Фото В. ЗОТОВА.

не безгрешны и планирующие органы це 
ха, завода.

Наблюдаются случаи смещения графи
ков. Некоторые мастера выбирают хоро
шие заказы, оставляя срочные мелкиё, что 
осложняет работу.

Но, пожалуй, особую заботу коммуни 
стов составляет качество труб, снижение 
брака. По цеху окончательный брак ос
тался на уровне 1970 года. Особенно не
благополучно на станах «220», «140» К* 1, 
где старшим мастером Ш. Ш. Хисаев. 
Увеличение брака произошло в результате 
ослабления технологической дисциплины. 
Правильно отметил начальник цеха А. Н. 
Ячменев: случаи проката массового брака 
свидетельствуют о небрежном, халатном 
отношении некоторых рабочих и масте
ров к технологии.

В прошлом году бригада бывшего мас
тера Г. М. Шекунова прокатала в брак 
1306 метров. Все трубы сданы вторым 
сортом и только потому, что сварщики 
В. Н. Зевалов, И. А. Щитов и старший 

. сварщик А. И.)Венков нарушили техноло
гию нагрева.

Коммунисты говорили о конкретных 
фактах безответственности рабочих, ха
латном отношении к своим обязанностям. 
Цех не выполнил 60 заказов на нержаве
ющие грубы. 29 из них — только по соб
ственной вине, в частности, по вине кол
лективов старших мастеров Л. С. Рахно- 
вецкого и Ш. Ш. Хисаева. Мастера Г. М. 
Шекунов, А. К. Головизнин, Э. А. Дерво- 
ед, Р. В. Веренцов вынуждены были слу
шать острую критику.

В прошлом году цех сдал много .труб 
свободным наличием. При обсуждении на 
партийном бюро этого вопроса выясни
лось, что .свободное наличие — это трубы 
первого сорта, но они изготовлены с от- 

■ клонениями от требований заказа по дли
не. Коммунисты высказали мнение, что 
производственный и коммерческий отде
лы могли бы найти им сбыт.

Собрание определило пути улучшения 
всей производственной деятельности кол
лектива, усиления массово-политической и 
воспитательной работы, чтобы каждый 
чувствовал личную ответственность за су
дьбу плана и обязательств второго года 
пятилегки. „

Г. СЕМЕНОВ, 
нештатный корреспондент

Лекции 
в цехах

Для коллектива тру
жеников динасового за
вода этот понедельник 
был днем насыщенным. 
На предприятии побыва
ли работники отдела 
пропаганды и агитации 
во главе с секретарем 
горкома КПСС Н. С. Са
вельевым. С утра они 
знакомились с работой 
цеховых п а р т и й  н ы х, 
профсоюзных организа
ций, с состоянием на
глядной агитации, поста
новкой политинформации 
на заводе, интересова
лись партийным хозяйст
вом. В три часа дня на 
заседании партбюро об
менялись мнениями е 
секретарями ц е х о в ы х  
парторганизаций, е пред
седателями ц е х к о м о в  
профсоюза.

Затем работники отде
ла пропаганды и агита
ции вместе с заводскими 
политинформаторами про
читали в нехах лекции по 
материалам ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС.

3- ЖАВОРОНКОВА, 
нештатный 

корреспондент.

НЕ З А Б У Д Е М  П Р О В Е Р И Т Ь
«Обязать начальника цеха 

К. Ф. Логиновских повы
сить требовательность к ин
женерно-техническим работ
никам и рабочим». В свое 
время справедливость этого 
решения не вызывала у нас 
никаких сомнений. Рожден
ное при обсуждении комму
нистами нашего цеха состо
яния трудовой и производ
ственной дисциплины, оно 
исходило из реальной необ
ходимости. В совокупности 
с другими рекомендациями 
собрания оно казалось нам 
достаточно эффективной ме
рой. Но решение оказалось 
не таким дальновидным и- 
точным, как мы ожидали.

Руководителю цеха ком
мунисту К. Ф. Логиновских 
Не составило труда выпол
нить рекомендацию собра
ния. Тем более, что требо
вательность — одна из черт 
стиля его работы. "Поэтому 
через месяц в протоколе 
партсобрания против упо
мянутого решения появи
лась лаконичная запись: 
«Выполняется». Подобными 
же пометками увенчались и 
другие пункты решения 
партсобрания. Но почему 
тогда, спустя полгода, нам 
приходится констатировать, 
что трудовая и производст
венная дисциплина практи
чески на прежнем уровне?

Что греха таить, мы еще 
нередко поддаемся соблазну 
оценивать работу с в о е й  
парторганизации по фактам, 
лежащим на поверхности. 
Если, скажем, коллектив 
цеха досрочно справился с 
производственным планом, 
считаем, что в этом безус
ловная заслуга коммуни
стов. Они правильно распре
делили силы, мобилизовали 
Коллектив. Если с планом 
следующего месяца не по
везло, значит, парторгани
зация где-то недоработала, 
кого-то не мобилизовала. В 
подтверждение тому при
помнятся факты прогулов, 
простоев, нарушений техно
логии. Выяснится, что оста
л а с ь  неиспользованными 
кой-какие резервы произ
водства.

Действительно, когда «го
рит» план, трудно говорить 
об: эффективности работы
парторганизации. Однако

мы иногда забываем, что 
перечисленные огрехи и . их 
причины появлялись еще 
в пору предыдущего произ
водственного взлета. Забы
ваем потому, что просто 
привыкли наперед предпо
лагать, будто каждый про
изводственный успех или 
неудача прямо пропорцио
нально характеризуют эф
фективность мер, предпри
нимаемых парторганизацией.

Многие годы горный цех 
рудоуправления работает

к п д
ПАРТИЙНОЙ 

РАБОТЫ

ритмично, успешно справля
ется с производственными 
планами. Что еще, кроме 
похвал, можно сказать в ад
рес наших коммунистов, це
хового партбюро? Тем бо
лее, что они ведут большую 
практическую работу, а на 
собраниях поднимают инте
ресные злободневные темы. 
В повестках постоянно при
сутствуют вопросы улучше
ния соцсоревнования, трудо
вой дисциплины, повыше
ния производительности 
труда, укрепления партий
ных рядов, совершенствова
ния пропагандистской, аги
тационной работы и многие 
другие. Но остается неос
поримым тот факт, что тру
довая дисциплина пока не 
может нас удовлетворить, 
социалистическое соревнова
ние только - только начина
ет освобождаться от фор
мализма. Приходится приз
навать, что отдельные воп
росы решаются поверхност
но, и только поэтому к ним 
приходится возвращаться 
вновь и вновь.

Кое-кому, возможно, по
кажутся странными эти са- 
мокритичные выводы. Мол, 
ты секретарь партбюро, те
бе и карты в руки. Сначала 
поправь дело, а потом уж и 
выступай. Но в том и сос
тоит секрет, что эти выво
ды — результат вдумчивой 
работы партийного бюро. А 
помогает в этом наш опыт 
проверки выполнения реше

ний партийных собраний.
Регулярная проверка вы» 

полнения решений и инфор
мация перед коммунистами 
стали традицией. Было вре
мя, когда проверки носили 
не очень глубокий харак
тер. Что из этого получа
лось, я рассказал вначале. 
Но постоянное наблюдение 
и особенно отчет перед ком
мунистами привели к неиз
бежному финалу: каждое
невыполненное решение за
ставляло задуматься о при
чинах срыва, а выполнение 
рекомендаций собраний оце
нивалось временем и ре- 
зультатами. Стало легче ра
ботать. Не приходится тра
тить время на... повторение 
ошибок.

На партийном собрании 
12 января, учитывая свой 
опыт, мы не обязывали на- 
.чальника цеха повышать 
требовательность к инже
нерно-техническим работни
кам. Потребуем и без реше
ния. А вот партийному бю
ро рекомендовали привлечь 
людей к решению конкрет» 
ных технических задач про
изводства. Здесь-то и приго
дился авторитет начальни
ка цеха К. Ф. Логиновских, 
который возглавил группу 
инженеров в разработке те
мы «Выбор рациональных 
параметров буро - взрывных 
работ в карьере для сниже
ния выхода негабарита». В 
этой группе — главный ин
женер 'Н. В. Каргин, началь
ник взрывного у ч а с т к а  
В. Н. Логиновских, марк
шейдеры В. М. Гудовщиков 
и А. К. Суслов и другие. 
Еще одна группа специали
стов обязалась механизиро
вать наставку и разборку 
бурового става на буровых 
станках.

Есть и другие темы для 
разработки. Все они слож
ны и многоплановы. Но ре
шение выполняется, потому 
что оно реально выполнимо, 
конкретно и актуально. И 
уж, будьте спокойны, ком
мунисты поинтересуются эф
фективностью партийного 
решения.

В. ЮРЧЕНКО, 
секретарь партбюро 

горного цеха 
рудоуправления.

•ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ЛЬГОТЫ НЕ ПРЕДУСМОТРЕНЫ
Н А  МОЙ взгляд, очень 

правильно поставлен 
в газете вопрос о том, что 
коммунисты - пенсионеры 
должны продолжать актив
но работать в своих парт
организациях. Уставом 
КПСС льгот ни для кого 
не предусмотрено,

вить и Р. И. Фаермана. В 
совете ветеранов ему по
ручили массово-политиче
скую работу. Роман Исае
вич хорошо выполняет по
ручение. За два месяца 
для пенсионеров прочита
ны лекции об итогах но
ябрьского Пленума ЦК

Большинство старых пар- КПСС и сессии Верховного 
тийцев выполняет общест- Совета СССР, о между на- 
венную работу по поруче- родном положенин. Была 
ниго первичной организа- организована встреча с 
ции. Григорий Иванович Героем Советского Союза 
Куренных, например, мно- С. П. Лисиным, 
го дет трудился на Старо- Большой популярностью 
трубном заводе, был ак- трудящихся пользуется по- 
тивным общественником. И становка клуба Старотруб- 
сейчас пенсионер Г. И. Ку- ного завода «Уральская
ренных не оторвался от 
парторганизации. Несколь
ко лет избирается он в со
вет ветеранов труда, сей
час — 'Заместитель пред
седателя по бытовым воп
росам.

В пример можно поста-
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Учеба ком сом ольского  а к т и ва

SB 2 стр.

Как планировать работу? Как провести  
комсомольское собрание и оформить его 
протокол? Эти и м ногие другие вопросы  
бы ли освещ ены  в сер и и  сем инаров ком
сомольского актива, проведенны х н ак а н у
не городской отчетно-вы борной к онф ерен
ции.

Сейчас в горкоме комсомола готовится  
дв ухлетн и й  перспективны й план, в кото
ры й вклю чена и уч еба  комсомольских ак 
тивистов. Формы ее различны . П редпола

гаются кустовые семинары групкомсор- 
гов, секретарей первичных организаций. 
Иа Новотрубном'заводе станет действо
вать своя школа. Комсомольские прожек- 

. тористы будут" набираться опыта вместе 
с народными контролерами. Большое вни
мание уделено обучению резер в а  комсо
мольского актива, который будет  зани
маться вместе с основным составом  на се- 
м ч н аоа*  s  '  ш колах.

В. ХАНОВ.

свадьба», в которой участ
вуют пенсионеры-коммуни
сты. Не считают для себя 
зазорным в преклонном 
возрасте выйти на сцену 
С. Ф. Белых, 3 . Г. Матве
ева, Б. И. Романова и дру 
гие.

Но и у нас есть члены 
партии, которых с уходом  
на пенсию ничего не вол
нует. Вот Николай Ивано
вич Трифонов. В прошлом 
это руководящий работник. 
Образование у него впол
не достаточное для того, 
чтобы провести беседу, сде
лать политинформацию. А  
он даже на партийные соб
рания не приходит. Так же 
ведет себя Василий Петро
вич Цедилкин. На заводе 
и в городе знают и Григо
рия Андреевича Хороших. 
Он был пропагандистом, 
выступал с лекциями. А  
разве сейчас, став пенено-'

нером, он не должен про
должать общественную ра
боту, иными словами, вы
полнять уставные требова
ния?

В Отчетном докладе Цен
трального Комитета КПСС 
XXIV съезду говорится ■ 
о том, чтобы шире при
влечь к участию в работе 
первичных организаций 
коммунистов - пенсионе
ров. Каждый из нас дол
жен по мере сил выпол
нять партийные поруче
ния, не отставать от жиз
ни.

С. ЧИСТОВ, 
член КПСС с 1931 года, 
председатель совета ве
теранов труда Старотруб
ного завода.

Один из лучших
Коммунист Б. Ф, Окатьеа 

окончил институт без отры
ва от производства. Больше 
теперь стало времени для 
общественной работы, Вла
димир Федорович — одни 
из лучших политинформато
ров пеха. По три-четыре ра
за в месяц встречается ин
женер с рабочими, разъяс
няя им события междуна
родной жизни.

Беседы пользуются у ра
бочих большой популярно
стью. .

П. ТАГИЛЬЦЕВ, 
секретарь парторгани
зации седьмого цеха 
хромпикового завода-



И Н Ж Е Н Е Р  и I I P O H 3 B O Z V C T В О

Д О Л Ж Н О С Т Ь
ТВОРЧЕСКАЯ

д ЕВЯТАЯ пятилетка по 
ставила перед химика-

зуется в лабораториях.
Один из сложных вопро

сов, который встал на по
вестку дня, — автоматиза
ция расфасовки продукции. 
Этим решил заняться меха
ник седьмого цеха В. Ф. 
Окатьев. Когда его замыслы 

производительность будут реализованы, цех смо
жет с меньшими затратами 
и В наиболее благоприят
ных санитарных условиях 
производить расфасовку.

Интересными, н а  м о й  
взгляд, представляются по
иски начальника седьмого 
цеха А. Н. Шмидта и заме
стителя начальника пятого 
иеха Ю. А. Бояршинова, 

кол- Дело в том, что процесс по
лучения хромового ангидри
да пока цикличный, перио
дический, что сдерживает 
производственный р и т м .  
Инжёнеры нее решили раз
работать систему мер, кого-

мц большие задачи. Только 
нашему хромпиковому заво
ду предстцит увеличить про
изводство химических соеди
нений на 32 процента. Более 
чем на 40 процентов подни 
Мется 
труда.

Истекший год показал, 
что такие рубежи нам по 
илечу коллектив 25 де
кабря завершил годовой 
илан и выдал сверх его не 
«дну сотню тони продукции.

Н о в а я  пятилетка д л я  
кромпиковцев знаменательна 
еще и тем, что, наращивая 
объем производства 
дектив обязался значитель
но улучшить качество хро
мовых соединений. Уже сей
час можно сказать, что с 
наметками справляемся. 
Гак, в прошлом году при
своен Знак качества бихро- рые позволят выпускать хи-
мату калия, а нынче — хро
мовому ангидриду.

Но улучшить качествен
ные параметры продукции, 
Которая идет во многие 
(страны мира, не простая 
Проблема. Решая ее, прихо
дится модернизировать тех-

мическое соединение непре
рывно. » Причем, каждый 
своим путем. А чей окажет
ся эффективнее, покажет 
время.

В своих личных планах 
руководители цехов, участ
ков не забыли такие меро'

вику, улучшать технологию, приятия, которые будут спо- 
условия труда и организа- собствовать увеличению про- 
цию производства, иными изводства товаров народно- 
еловами, все производствен- го потребления. В личном 
ные звенья претерпевают плане начальника первого 
Значительные изменения. цеха В. И. Швецова зна- 

Большой вклад вносят ин- чится пункт: разработать
женеры и техники. Многие совместно с другими инже- 
нз них по примеру уралма- нерами несколько образцов 
шевцев разработали личные товаров ширпотреба, изго- 
цланы на пятилетку. Несом- товление которых можно
ненно, они помогут им бо
лее четко спланировать свое 
время и дадут возможность 
всему коллективу успешнее 
справиться с обязательства
ми.

Большая доля мероприя
тий нацелена на дальней
шее совершенствование ка

наладить в цехе. «С целью 
лучшего использования от
ходов столярного производ
ства сконструировать ста
нок для изготовления шту
катурной драни», — так за
писал в свой план мастер 
столярного передела ремонт
но-строительного цеха И. Р.

чественных показателей. На- Тужиков. 
пример, мастер бихроматно- Много сложных
го отделения седьмого цеха 
А. Н. Тихвинский решил 
разработать технологию по
лучения реактивного бихро- 
мата калия на оборудова
нии для технического про
дукта.

Инженеру придется нема
ло поработать. Ведь реак
тивный бихромат калия от
личается от его собрата, 
идущего для технических 
целей, более высокой сте
пенью чистоты, ои исполь-

вопросов 
предстоит разрешить хими
кам по совершенствованию 
производственных процес
сов, обновлению техники, 
повышению производитель
ности труда и шефской по
мощи совхозу. Их вклад 
будет одним из главных ус
ловий успешного выполне
ния обязательств, принятых 
на девятую пятилетку.

В. ЧУРКИН, 
главный инженер 

хромпикового завода

Д Ц  р  e g  а  к  ц и о  н н о  й і
П О Ч Т Ы

ЗА ПЕРВУЮ ПОЛОВИНУ 
ФЕВРАЛЯ РЕДАКЦИЕЙ ПО
ЛУЧЕНО 205 ПИСЕМ ТРУ
ДЯЩИХСЯ. 171 ИЗ НИХ 
ОПУБЛИКОВАНО, ОСТАЛЬ
НЫЕ ГОТОВЯТСЯ Н ПЕЧА

ТИ.

ЕСЛИ РЯДОМ  Т И М У РО В Ц Ы
В озвращ аясь и з  м агазина с продукта

ми, я не ср а зу  зам етил, как подош ли ко 
мне эти  девочки. Они предлож или донести  
сум к у. Я , поблагодарив их, согласился.’ 
По дороге вы ясни лось , что, Т аня  А ндре
ева и  ее  подруги -ч етвероклассн и ц ы  уч ат
ся в ш коле 4 . О становивш ись у  поро

га, ш кольницы  п ои н тересовал и сь , не н а
до ли  мне ещ е чем  помочь. Я , человек  
стары й, при зн ался , что порядок  в доме 
мне поддерж ивать трудн о. П ионерки д р у ж 
но принялись за дело: вы м ы ли полы, при
брали н а к ухн е. С пасибо им!

В. АНДРЕЕВ.

В салон- 
по очереди

Недавно я  побывал в

не разумная мера против 
недисциплинированности.

Водитель обязан оста
навливать машину строго 
на определенном месте. А 
пока чащ е он или не до
едет несколько метров, или 

Перми и обратил внимание проедет вперед. А  потом
смотрит, к ак  люди бегутна такую деталь: при по

садке в автобус соблюдает
ся строгая очередность. Ни 
спешки, ни давки. У нас 
же картина иная. В салон 
пробиваются те, кто по
сильней и помоложе. По
жилым нередко приходит
ся ж дать следующего ав
тобуса. Считаю, надо заве
сти такое правило. Если 
пассажиры не встанут в 
очередь, пусть водитель не 
начинает посадку. Пони
маю, это строгая, но внол-

вслед.
В поддержании порядка 

на остановках большая 
роль принадлежит кондук
тору и самим пассажирам. 
В отдельных случаях на
до прибегать к  помощи 
дружинников или работни
ков городского отдела внут
ренних дел. Тогда и у нас 
на городском транспорте 
будет та же организован
ность, что’ в Перми.

Г. УСАНИН.

ВЕНТИЛЯТОРЫ 
НА КАНИКУЛАХ
Слов н ет, хорош и кинотеат

ры «В осход» и «Косм ос». 
П ервоуральцы  л ю б ят  бы вать в 
них. Но вот б е д а : перед н ач а
лом сеансов з а л ы  не проветри
ваю тся. В оздух  в  помещ ении 
сперты й. В ен тиляц ия в зимнее 
врем я не вк лю ч ается . Почему?

И . ЧИ В А Н О В.

«ПОД ЗНАМЕНЕМ 
ЛЕНИНА» ОТВЕЧАЮТ

Покупательница гое. 
Матвеева и другие теп
ло отозвались о коллек
тиве магазина  JVS 39 
г о р п и щ е т о р  г а .  Ди
ректор горпищеторга 
Т. В. Надольская, учи
тывая отзыв покупате
лей, издала приказ, в 
котором объявила бла
годарность директору 
магазина А . Е. Прохо
ровой, заведующей от
делом Ді Ф. Аминовой, 
продавцам Я. М. Пету
шиной, Л. И. Гусевой, 
А. А. Кайгородовой, 
Л. А. Пономаревой и 
С. И. Бекишевой.

НЕОТПРАВЛЕННОЕ ПИСЬМО
Ч ерез отделен ие связи  поселка Б или м бай  еж ем есячн о  

проходит около 110 тысяч газет , ж у р н ал о в , писем и пе
реводов. К оллектив старается  воврем я д о стави ть  по н а
значению  все  почтовые отправлен ия. Тем не менее н ар е 
кания в а д р е с  нас, почтальонов, не р ед ки . Н о только  ли 
мы одни виноваты ? \

Д л я  доставки  корреспонденции исп ользую тся  маш ины  
автоп ред п ри яти я. Они очень часто  о п азды ваю т, поч
тальон ам  приходится подолгу ж д ать . Т еряется  врем я, 
случается  по этой причине к вечеру остаю тся  неот
п равлен ны м и  письма, н едоставленны м и — газеты .

Б ольш ие н еудобства приходится и сп ы ты вать и оттого, 
что ул и ц ы  поселка расчищ аю тся нерегулярн о . Ж енщ ины  
с тяж ел ы м и  сум кам и вы нуж дены  идти по снеж ны м  за 
носам  и су гробам . Не во всех дом ах  встречаю т нас 
веж ли во . Д о  сих пор не принято н икаки х  "мер к вл а
д ел ьц ам  с о б ак .

Эти пом ехи  очень меш аю т работе. Мы н адеем ся  на по
м ощ ь поселкового С овета.

В. ГА ГА РИ Н А , 
н ач альн и к  отд ел ен и я  связи .

ВОТ ТАК ОТДОХНУЛ!
Хорошо в Коуровском до

ме отдыха! Тишина, сосно
вый лес, чистый воздух, за
ботливое обслуживание. От
дыхай да радуйся. Но неко
торые отдых понимают до
вольно своеобразно. Кантов- 
щик цеха № 4 Новотрубно
го завода В. П. Антонов, 
например, с первого дня 
стал проводить досуг за бу
тылкой сорокаградусной. 
Появлялся пьяным в столо

вой и клубе, приставал к 
отдыхающим, скверносло
вил.

За нарушение режима и 
плохое поведение директор 
дома отдыха вынужден был 
отчислить Антонова. Рабо
чий, прибывший по путевке 
завкома Новотрубного" заво
да, вернулся восвояси. Ин
тересно, как встретили его?

К. ТРЕТЬЯКОВ, 
г. Свердловск.

Более десяти лет назад санитаркой пришла в мед
санчасть хромпикового завода Любовь Левко. Потом 
окончила школу медсестер и специальные курсы. Сей
час Л. Левко  — лаборант в рентгенкабинете. Дело 
свое знает и любит.

Фото М. ШЕВЧУКА.
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ВЗЫСКАТЕЛЬНЫЕ
С Т Р О К И  I ОБЗОР ПИСЕМ
Р АЗНЫМИ чувствами подсказаны приходящие в ре

дакцию письма, но среди этих чувств нет равноду
шия.

А. Л. Грузд, работница агентства «Союзпечать», по 
ошибке отсчитала заместителю главного врача станции 
переливания крови Николаю Ивановичу Бокию на 200 
карточек «Спортлото» больше. Александре Леонидовне 
волноваться пришлось неДолго: клиент скоро вернулся 
и допла+ил 60 рублей. Пенсионерка Н. Н. Кропотова 
(ул. 1 Мая, I, кв. 21) поскользнулась при переходе ули
цы. Незнакомый человек (как выяснилось, это ; был 
Александр Исакович Сечкин) помог подняться, водитель 
проходивший мимо «скорой помощи» Муллаян Камило
вич Салимов отвез пострадавшую в больницу, а хирург 
Евгений Сергеевич Кежун оказал квалифицированную 
помощь. Супруги И. П. и М. С. Новоселовы (пос. Пер
вомайский, ул. Черняховского, 54) — люди пожилые. 
Очень кстати пришлась им услуга тимуровцев Сергея 
Закамалдина (школа № 2) и Николая Соломина (школа 
№ 12), которые оказали содействие в вывозке дров. 
Торжественно проводил на заслуженный отдых старшую 
лаборантку Валентину Георгиевну Никулину коллектив 
цеха № 19 Новотрубного завода...

Этот далеко не полный перечень лиц, проявивших 
чуткость, составлен по письмам, поступившим в послед
ние дни. К сожалению, редакционная почта приносит не 
только добрые вести. В частности, много жалоб на об
служивание коллективных телеантенн. Жители дома 
№ 1 по улице Юбилейной (пос. Талица) целый месяц 
не включают телевизоры, так как неисправен усилитель. 
Заявки, оформленные по всем правилам, начальник жи

лищно-коммунального отдела завода горнрго оборудо
вания 3. А. Васильева исправно коллекционирует, ссы
лаясь на чужой грех: мол, в телеателье № 7 нет ламп. 
Что верно, то верно — дефицит запчастей острый. Но 
авторы письма справедливо упрекают 3. А. Васильеву 
за излишнюю терпимость к ; проволочкам. Правда, тер
пимость не за свой счет. И делают весьма любопытную 
ссылку: когда вышла из строя антенна в доме самого 
начальника Ж КО, мастера прибыли незамедлительно, 
нашлись и запасные детали.

Самим жителям коллективные антенны ремонтировать 
не полагается. А не то Иван Иі натьевич Куцобов и его 
соседи по Дому 54-6 на улице Трубников давно закре
пили бы пЬнадежнее антенну и кабель, устранив тем 
самым причину помех на экранах. Монтеры же ателье 
не рискуют лезть на крышу, ссылаясь на холода и ве
тер. Канитель длится вот уже три месяца. И надо быть 
крепко обиженным, чтобы прибегнуть к помощи сатири
ческого стиха, которым сопроводили свое письмо авто
ры. В нем есть острые слова и в адрес Н. А. Дзюбы, 
начальника телеателЬе № 7. Думается, подобное «вни
мание» в данном случае оправдано. Как, впрочем, и в 
случае с Н. К. Чепуштановым (ул. Вайнера, 21-а, кв. 
30). У Николая Кирилловича закапризничал недавно 
приобретенный «Электрон-205». Вещь первоклассная, 
ценная. Дважды побывала она в мастерской, но изо
бражение в' домашних условиях не улучшилось. Подоб
ные казусы явно не к лицу солидной организации.

Жителям дома № 56 по улице Трубников только бы 
радоваться: жилье их капитально ремонтируется. Но ра
дости нет, как нет порядка в действиях ремонтников из 
ЖКО Новотрубного завода. Канализационные трубы не 
заменены, а уже идет побелка, после которой ожида
ются сварочные работы. Странная последовательность, 
заслуживающая вмешательства начальника отдела И. И. 
Баева.

Об уникальной истории поведали в письме в редакцию 
жители улиц Серова и Талицы. У них с июля прошлого 
года отказываются принимать плату за электроэнергию

жилишно-комм\нальные отделы и Новотрубного заво
да, и завода горного оборудования. Долг обременяет 
совесть домовладельцев. Эго во-первых. А во-вторых, 
чья-то таинственная рука периодически по вечерам пере
водит рубильник в положение «Выключено», и свет в 
окнах гаснет. 26 января, например, эти жмурки повторя
лись четыре раза. Кто все-таки хозяин сети освещения?

Еще одно письмо. Состоялось знакомство секретаря- 
мащинистки цеха № 8 Новотрубного завода Л. Е. Мак
симовой с Домом мод, где она решила сшить зим
нее пальто. Пальто готово, но хозяйка от него не в 
восторге. Не так обрезаны концы воротника, на складе 
готовой продукции обнова оказалась без пуговиц и не 
очищенной от ваты и т. д. В довершение пришлось не 
однажды приезжать за заказом из поселка завода сан
техизделий, где живет Л. Е. Максимова. В качестве 
комментария к этой справедливой жалобе можно ска
зать одно. В Доме мод — конвейерная система, послед
нее звено которой, как видим, дает осечку. Было бы не
плохо ввести практику, когда закройщик и швея сдава
ли бы на склад готовую вещь с паспортом качества, где 
указаны фамилии исполнителей заказа и — вот хорошо 
•бы! — балл оценочной комиссии, своего рода ОТК,.

Группа читателей сообщает? о том, что в баню Me 1, 
принадлежащую ЖКО Новотрубного завода, приходят 
отдельные лица отнюдь не для того, чтобы выкупаться. 
Они приносят под полой из соседнего гастронома № 39 
водку и соображают на троих, благо в буфетах легко 
можно достать стаканы.

Да, письма пишут разные. За каждым из них человек 
со своей радостью или обидой. Он вправе рассчитывать 
на внимание и помощь. Вот почему редакция вместе о 
авторами пйсем надеется, что руководители заинтересо
ванных организаций не только примут практические ме
ры по приведенным жалобам и заявлениям, но и извле

кут уроки делового от
ношения к нуждам тру- г— —  3 стр. — — —
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в с я
ИСТОРИЯ
РОДИНЫ

В феврале отмечается 
столетие создания Госу
дарственного историче
ского музея.

До Великой Октябрь
ской социалистической 
революции экспозиция 
была развернута в один
надцати залах специаль
ного здания, построенно
го на Красной площади 
по проекту В.. О. Шерву
да и А. А. Семенова. Она 
отражала историю стра
ны до XII века. В то 
время фонды музея на
считывали 300 тысяч эк
спонатов.

За годы Советской вла
сти музей стал одним иі 
крупнейших научно-про
светительных учрежде
ний и хранилищ истори
ческих реликвий нашей 
Родины. Сейчас в его 
фондах — 3.815.000 пред
метов и более 10 миллио
нов документов. . Экспо
зиция, развернутая в 48 
залах, посвящена исто
рии народов СССР с 
древнейших времен до 
наших дней. Здесь хра^ 
нятся к р у п н е й ш и е  в 
СССР археологические и 
нумизматические коллек
ции, собрание древних 
рукописей и старопечат
ных книг, имеющих ми
ровую известность, цен
нейшие образцы русско
го, восточного и запад
ного оружия, тканей и 
костюмов, бытовых изде
лий из металла, стекла, 
керамики, кости, дерева.

Большую историческую 
ценность представляют 
реликвии Великой Ок
тябрьской социалистиче
ской революции, граж
данской и Великой Оте
чественной войн. Ежегод
но фонды музея попол
няются материалами о 
строительстве коммуни
стического общества в 
нашей стране.

В минувшем году с 
экспозицией музея позна
комились 2.130.000 чело
век.

4 (ТАСС).

Е СТЬ в городе ковровый 
цех. Он появился сов

сем недавно, пять месяцев 
назад, но его продукция 
уже приобрела широкую из
вестность. В январе она 
была представлена на вы
ставке новых товаров во 
Дворце культуры Новотруб
ного завода.

Зайдешь в цех и залюбу
ешься. На станках огром
ные разноцветные холсты, 
на которых искусно ткут 
узоры мастерицы. Их здесь 
двенадцать. Все обучались 
у Людмилы Петровны По
ляковой, опытной вязальщи
цы, долгое время работав
шей на ковровой фабрике в 
городе Березовском.

У каждого станка по две 
женщины. Они сидят на 
низеньких скамеечках, и их 
быстрые руки беспрерывно 
бегают по многочисленным 
нитям основы, завязывая 
■узелки. Все это происходит 
в какие-то доли секунды, и 
невозможно . разглядеть,' ка
ким образом получается 
этот замысловатый, ткацкий 
узелок.

Подсаживаюсь к П о л я к о 
вой. .Она спешит закончить 
изделие, которое поедет на

выставку в Свердловск.
Кажется, легко и просто. 

Но попробуйте сделать не
сколько таких же ровных 
маленьких узелков — ие 
сразу получится.

— Сетка ковра, — рас-

ны огромного музыкального 
инструмента. Даж е петь 
умеют! Это оттого, что ско
рость, с которой умело 
действует рукоделица, ве
лика.

Напарница у Поляковой

Репортаж

ДРЕВНЕЕ РЕМЕСЛО
сказывает моя собеседница, 
— состоит и% нитей осноры 
и утка. Уток — особая тол
стая нитка — продергиваэг- 
ся после каждого ряда узел
ков, чтобы ковер был проч
ным. Мы изготовили три
надцать и пока никто из 
владельцёв не пожаловался.

— Сколько же узелков 
на одном ковре?

— А вот считайте: 544 ря
да, в каждом по 351 узел
ку...

Слушаю Людмилу Пет
ровну и гляжу на ее паль
цы, которые легко и сво
бодно бегают по туго на
тянутым на двух валках ни
тям. Нити — словно стру-

— совсем еще юная Любовь 
Васильева. Ей только-толь
ко исполнилось семнадцать. 
Она не отстает от опытной 
ковровщицы: у двух масте
риц, создающих общий ко
вер, темп должен быть оди
наков.

Любе нравится  профессия. 
Чувствуется, что она полу
чает удовольствие от  СЕоего 
занятия.

— А сначала у меня пло: 
хо выходило, — признается 
девушка. — Пальцы устава
ли. Теперь ничего. Привык
ла.

Ковроделие — кропотли
вый труд, требующий ско
рости и четкости движений,

сосредоточенности, внима
ния. Ведь каждый узелок 
должен быть на своем мес
те, то есть в соответствии с 
эскизом. По нему женщины 
и ткут ковер, постоянно ме
няя цвет шерстяной пряжи. 
Сейчас в цехе используется 
около 20 цветов.

— В одном только нашем 
ковре девять различных ни
ток, — говорят М. Е. Ко
лесникова и В. А. Шведова.

Они вяжут ковер сложно
го геометрического рисунка, 
который уже хорошо виден 
на сплошной ворсистой по
верхности. Когда изделие 
будет закончено, ворс, пока 
еще неровный и мохнатый, 
подстрижет специальная ма
шина, и тогда gn будет мяг
ким и гладким.

У цеха завидное будущее. 
Скоро производство расши
рится, прибавятся новые 
станки , начнется освоение 
более сложных — художе
ственных ковров.

Тихо в цехе. Неутомимо 
колдуют над нитями-стру
нами проворные пальцы, 
создавая ритмическую мело
дию труда.

А. ШАБАЛИНА.
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СТРАЖ И  РУС С КО ГО  ЛЕСА
При городском обществе охотников и 

рыболовов существуют различные секции: 
собаководства, охотоведения и другие. 
Приходит "к нам много юных любителей 
природы. Занятия с ними проводит энту
зиаст уральской природы, работник цеха 
№ 8 Новотрубного завода Е. К. Анисимов. 
Ребята изучают основы биологии диких 
зверей й птиц, знакомятся с правилами 
охоты и рыболовства. Много времени от
водится походам в лес. Здесь подопечные 
Е. К. Анисимова учатся стрелять, читать 
следы зверей, заготовляют жорм для них.

Десятки юных горожан жаждут стать 
охотниками. Хочется напомнить им: толь
ко любовь к природе, бережное отноше
ние к ней рождает настоящего охотника. 
Если ты пленен красотами леса, любишь 
охотничьи тропы и тебе исполнилось 14 
лет, с полным правом можешь приходить 
в секцию. Условия общеизвестны: нужно 
иметь при себе письменное согласие роди
телей и, конечно, успевать в школе.

Р. МИХАЙЛОВ, 
секретарь общества охотников 

и рыболовов.

Обычно путевку в боль
шой спорт молодежь полу
чает в школе. Именно эту 
цель преследуют уроки физ
культуры, соревнования в 
школе № 21, где одним из 
умелых воспитателей спор
тивной смены по праву счи
тается Виктор Николаевич 
Фролов.

На снимке: в разгаре
лыжный сезон.

Фото Д. КИРЕЕВА.

В М И Р Е  
МУДРЫХ МЫСЛЕЙ

В би бл и отек е клуба и м е- хр ан и тел и  фонда, 
ни Л ен ина лю бят бы вать С каж ды м  годом у в ел и -
рабочие и  сл уж ащ и е, п ен - ч ивается  чи сл о рабочих, 
си он еры  и  ш кольники. З а - п ол ь зую щ и хся  би блиотеч- 
в ед у ю щ ая  3 . А. У варова, ным абонем ентом . В ц ех а х  
библ иотекари  И. А. Ч есно- есть  п ер едв и ж н ы е библио- 
кова и Л. С. С таростина теки . С егодня и х  насчи ты - 
в стр еч аю т и х  приветливо. в ается  1 3 .  К п оср едн и ч ест- 

Ч и тател и  задер ж и ваю тся  в у  общ ествен н ы х расп рост- 
у  ст ел л а ж ей . Н а одном из ран и тел ей  В. П. В агановой, 
н и х  разм ести л и сь  собрания Л. Л. Смирновой обращ аю т- 
соч и н ен и й  В . И. Л енина, ся м ногие, 
р я д о м  —  п р ои зведен и я 3 8 0 0  книг в библиотеке
Е . М аркса и  Ф. Э нгельса, клуба. Фонд еж ем есяч н о п о -  
ч у т ь  подальш е ви сят таб- п ол н я ется . Н е забы ваю т  
личк и : «К л асси к и  русск ой  зд есь  и о сел ь ск и х  ж и т е -
л и т ер ат ур ы » , «Ф ан тасти 
к а » , «С атира и  ю м ор». в 

П остоянны м  читателям  
н е  п р едстав л я ет  тр уд а  сори
ен тир оваться  в  книж ном  
ц ар ств е . А н еосведом л ен 
ны м  при ходят н а  помощ ь

л я х . В  подш еф ны й совхоз  
«К арги н ск и й » Ачитского  
района и  деревн ю  Р еш ета  
отправлено 7 0 0  книг.

И. п ы л и н ,
аппаратчик цеха № 3 
хромпикового завода.

З А  Л А В Р Ы  Ж У Р Н А Л И С Т А
В городском Доме пионеров прошел конкурс юнко

ров: 70 учащихся из 12 школ соревновались, кто ори
гинальнее, живее расскажет о своих товарищах, шко
ле, городе. Лучшими признаны корреспонденции 
Стеллы Валенцевой из 6 «Б» класса школы № 32, 
Валерия Халтурина — школа № 10, Нади Подоль
ской — школа № 12, Розы Камалетдиновой — шко

ла № 20, Женя Стахеевой — школа № 4, Тани Ро
дионовой — школа № 35.

На март намечен второй смотр. Ребята представят 
не только свои заметки, но и стенгазеты, подготов
ленные в классах с их участием. Победители будут 
участвовать в областном конкурсе юнкоров.

К. СЕВАСТЬЯНОВА, методист.

.♦ Это интересно
КА К ЯПОНЦЫ 

ЖЕНЯТСЯ
Т О К И О . (С об . корр. АПН). 

I прош лом  году в  Японии бы- 
о заклю ч ен о  более м иллиона 
раков, т .  е . новые супруж ее- 
ие п ары  п оявляли сь каж д ы е  
9 секунд .

С огласн о  стати сти ке  средний  
о зр аст  вступаю щ их в б р ак  — 
3,7 года . О коло  70 процентов 
ю лоды х св я зы в аю т  себя  брач- 
іыми у зам и  по лю бви. О сталь- 
ые больш е доверяю тся по- 
редни честву  брачны х контор.

свои х  зн аком ы х  или родствен 
н иков.

Ж ен итьб а  в Японии требует 
зн ачи тельн ы х  денеж ны х затр ат . 
Т ак , расход ы  на свад ьб у , осо
бенно если  она орган и зуется  в 
соответствии  с древним и тр ад и 
ц иям и , составляю т в среднем  
о коло  полутора м иллионов иен. 
Э то р авн о  годичной зар п лате  
вы сокооплачи ваем ого  сп ец и а 
л и с та .

СОБИРАТЕЛЬ 
КОЛОКОЛЬЧИКОВ

Н еисчислим л агер ь  коллекци 
онеров. Этой страсти  и в Чехо
словаки и  п одверж ены  сотни

ты сяч  лю дей. Д авн о  считается 
обы чны м , когда лю ди  собира
ю т почтовы е м арки , этикетки , 
зн ач к и . Но встречаю тся порой 
коллекци онеры ,« — у  которых 
п о к а  ещ е сравн и тельн о  м ало 
«един ом ы ш лен ни ков» . О дним из 
так и х  коллекционеров является  
врач  из старинного ш ахтерско
го  городк а  К аш перские Горы 
Ф ран тиш ек Ш танек. Он соби 
р а ет  колокольчики , которые 
п ри в язы ваю т н а  шеи дом аш 
ним ж ивотны м , чтобы они не 
п отеряли сь. С ейчас у  него хра
н ятся  135 ж елезн ы х и медных 
колокольчиков, причеій вес не
которы х достигает четырех с 
половиной ки лограм м ов, а ме
лоди чн ы й  зв ук  их разносится

более чем  н а  п ять  ки лом етров .

(ТАСС).

ПОДОГРЕТЫ... 
НА БУМАЖНОМ БЛЮДЕ

В р яд е  городов Венгрии от
кры лись столовы е, где  посети
телям  подаю т б л ю д а  и з за м о 
рож енн ы х продуктов, п р ед в а
рительно п одогревая  их. П ред
с тав ляет  интерес техни ка их 
уп аковки : сп ец и альн ы е м аш и 
ны заворач и ваю т зам орож енн ы е 
продукты  в особую  ж аропроч
ную пленку. П одогреваю т их 
прям о в  тар е .

(А П Н  — « Б у д ап р есс» ).

ДЕБЮТАНТЫ
С М О Т Р А

Идут репетиции детской 
художественной самодея
тельности Дворца культуры 
динасового завода. В зо
нальном смотре (он состо
ится 20 февраля) намерено 
участвовать около шестиде
сяти юных артистов. Члены 
одного из кружков готовят 
веселую программу, в кото
рой нашлось место юмори
стическим рассказам, час
тушкам, сатирическим сцен
кам.

В концерте будут испол
нены танцы «Гопак», «То
потушки», «Матрешки» и 
популярные песни.

э. в и л и с о в ,
художественный 

руководитель 
Дворца культуры.

Л Е Д
И  ФАНТАЗИЯ
Так называется про

грамма, с которой высту
пит Московский государ
ственный ансамбль «Ба
лет на льду» в нашем 
Дворце спорта имени 
50-летия ВЛКСМ. Пер
воуральцы увидят буф
фонаду «Адам и Ева», 
«Комедиантов», «Розва
льни», «Лунную сонату», 
«Танец с саблями» и мно
го других номеров.

Ансамбль с о з д а н  в 
1957 году народным ар
тистом СССР, лауреа
т о м  Государственной 
п р е м и и профессором 
Л. М. Лавровским. В со
ставе труппы много из
вестных в прошлом фи
гуристов: заслуженный
артист РСФСР Влади
мир Лузин, экс-чемпион
ка СССР Татьяна Нем
цова, заслуженный ар
тист РСФСР Ирина Го- 
лощекова, Сергей Але- 
шинский, Зефир Шаки
ров, Валерий Бабицкий. 
Всего 120 человек.

Гастроли в Перво
уральске начнутся 9 мая. 
Гости дадут восемь пред
ставлений.

Л. п л о т н и к о в ,
директор 

Дворца спорта.

ИЗВЕЩЕНИЕ

22 февраля в 18 ча
сов в зале №  4 народ
ного суда (ул . Ватути
на, 61-а) состоится се
минар председателей то
варищеских судов с во
просом: «Отчет о рабо
те председателей това
рищеских судов города 
за 1971 год». Доклад
чик И. Я. Горбунов.

ИСПОЛКОМ 
1 ГОРСОВЕТА.

Б.
Зам. редактора

И. п р у ч к о в с к и й .

р екл ам а
О Б Ь я в л е н і м

КИНОТЕАТР «ВОСХОД». Широкоэкранный фильм 
«Взорванный ад». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5 часов вечера. 
«Смертный враг». Сеансы: 7, 9 часов вечера.

КИНОТЕАТР «КОСМОС». Художественный фильм 
«Утраченнце грезы». Сеансы: II, 1, 3, 5, 7, 9 часов ве
чера. Для детей «Тайна пещеры Каниюта». Сеансы: 9 
час. утра.

Во Дворце культуры НТЗ возобновляет работу 
вокальный коллектив. Приглашаются бывшие 
участники и все желающие. Запись в комнате 
№ 35 и 41. Занятия проводятся по вторникам и 
пятницам с 19 часов.

Вниманию жителей города! В- районе Техгорода 
по улице Вайнера № 47 открыт приемный пункт 
городской прачечной по приему белья от населе
ния. Часы работы с 10 до 19 часов 12 мин. Пере
рыв с 2-х до 3-х часов.

Выходные дни: воскресенье и понедельник.

Первоуральский ремонтно-строительный уча
сток облбытпрома производит установку газо
вых плит с баллонами в индивидуальные дома 
в Первоуральске, Билвмбае, Магнитке, Талице 
и других поселках. Обращаться: г. Перво
уральск, ул. Ленина, 112, тел. 2-34-02.

ПРИХОДИТЕ, ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ
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